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愛馬仕絲綢CEO過檔浙民企 香港文匯報訊（記者 涂若奔）中國石化潤滑油重組改
制設立有限公司，並剛在北京揭牌成立，這有利於潤滑
油業務未來更好地借助外部資本力量加快發展，建立更
為規範、更符合國際化運營的體制機制，逐步實施資本
化運營和國際化發展。
早在2002年中石化（0386）即成立了潤滑油分公司。
而此次重組設立的中國石化潤滑油有限公司是中石化的
全資子公司，是中石化唯一專業從事潤滑油產品和服
務、參與全球競爭的產銷研一體化公司，也是目前亞洲
產品線最齊全、產銷規模最大的潤滑油集團，同時佔據
了內地中高端潤滑油市場1/3的份額。

粵首輪國V油完成置換
另，中石化昨日宣布，於2014年6月30日零時順利完
成廣東省14市旗下27座油庫、1,700多座中國石化加油
站的國V油品置換任務。按年消耗1,300萬噸汽油計算，
本輪升級後廣東省全年可減少汽車尾氣硫排放520噸，
有效改善空氣品質和人居環境。下一步，將確保在10月
1日前完成第二輪置換任務。

香港文匯報訊
（記者 李薇 深
圳報道）深圳檢
驗檢疫局為深圳
市錦鵬進出口有
限公司出口到瑞
士的一批男士套
衫，簽發「中國-
瑞士自由貿易區

優惠原產地證書」，這是深圳地區簽發的首份中國—瑞
士自貿區原產地證書。企業憑借該證書將享受瑞士給予
的零關稅優惠。
中瑞自由貿易協定於7月1日正式實施。自生效之日
起，瑞方對中方99.7%的出口產品立即實施零關稅，意
味着中國產品進入瑞士市場的門檻進一步降低，有助於
企業進一步打開國際市場。中國出口貨物可憑原產地證
明，享受自貿區優惠關稅，其中，經核准的出口商可自
行出具原產地聲明，其他出口商可在檢驗檢疫局，辦理
中國—瑞士自貿區原產地證書。

深首發中瑞自貿原產地證明

■■原產地證明簽發現場原產地證明簽發現場。。
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香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）上海寫字樓
市場一舖難求的局面已經成為過去式。戴德梁行昨日發
佈報告指，第二季度整個浦西甲級寫字樓市場空置率達
到了12.61%，為2008年金融危機以來最高點。

新增供應入市分薄購買力
數據顯示，上海甲級寫字樓2014第二季度整體平均租
金為8.57元（人民幣，下同）/平方米/天，環比下降
0.92%，同比下降1.27%，為兩年半以來最低。上海國際
超甲級寫字樓平均租金為12.39元/平方米/天，環比升
5.45%，同比下降1.59%。二季度上海甲級寫字樓共有約
17萬平方米的新增供應入市，總存量達到646萬平方米，
拖累整個浦西甲級寫字樓市場空置率達到了12.61%。
不過，浦東、浦西市場可謂是「冰火兩重天」。其中，
浦東區域內甲級寫字樓的平均租金上升，達到9.20元/平
方米/天，環比升2.22%，同比漲4.90%。其中小陸家嘴區
的甲廈十分緊俏，上海國金中心寫字樓的租金成交面價首
次衝入20元區間。相對冷清的浦西區域則為8.29元/平方
米/天，環比和同比分別下降2.36%與4.05%。

浦西甲廈空置率近6年新高

中石化成立潤滑油公司

香港文匯報訊 據《彭博》交通銀行（3328）將進行
在澳洲的首筆債券發行。該行正仿效內地同業在澳洲融
資，擴大在該國的業務。根據作為此次債券發行聯席安
排行的澳洲聯邦銀行發布的公告，交行正在推介的是3
年期澳元票據，殖利率比澳洲金融市場協會銀行券參考
利率高出大約138個基點。
根據監管機構數據，在截至5月份的一年中，交行在

澳洲的貸款和墊款總額增長51%，達到2.15億澳元。據
《彭博》的數據顯示，中行（3988）、建行（0939）和
工行（1398）去年都在澳洲發行了債券。
三位因條款尚未敲定而要求不透露身份的知情人士

稱，交行希望通過此次浮息債券發行至少募集資金2億
澳元（約14.6億港元）。

工行建行研盧森堡發債
另外，《21世紀經濟報道》指，繼中行5月在盧森堡

發行人民幣債券後，工行和建行也正在與盧森堡交易所
探討發行人民幣債券。

交行擬澳發債最少14億

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海
報道）滬深兩市昨全天震盪上行為
主，上證綜指盤中一度回踩5日線，
但尾盤走高，收盤站上半年線，報
2,059點，漲幅0.44%，成交放大至
893億元（人民幣，下同）；深成指
報7,310點，漲幅0.18%，成交1,317
億元；創業板指報1,419點，漲幅
0.58%。

軍工後繼乏力 煤炭券商升
昨上證綜指小幅低開，新上市的莎

普愛思等3隻新股毫無懸念的開啟秒
停之旅，最近上市的雪浪環境等5隻
新股亦全部漲停。股指在軍工板塊拉
動下強勢站上半年線，但臨近中午拋
壓增大，半新股、IPO參股影子股集
體重挫，股指回踩5日線。午後煤

炭、券商等權重股拉抬股指，股指再
上半年線。個股再現漲停潮，近50
隻漲停。兩市共流入11億元，其中
滬市流入17億元，深市流出6億元。

憧憬市場開放 藍籌前景佳
國都證券分析師表示，預計7月中

旬前大盤指數仍維持震盪、弱勢整理
期，而待7月中旬宏觀經濟半年報、
中央經濟形勢研判與下半年政策定調
後，市場再作方向性抉擇，預計在穩
增長目標下，後續定向寬鬆政策仍值
得期待。隨着經濟悲觀預期的修正及
利率調控下行後無風險利率的回落，
加上資本市場制度改革開放（如滬港
通、加大QFII額度），以低估值穩
增長的藍籌股有望迎來估值修復行
情。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）瑞銀財富
管理北亞太區首席投資總監浦永灝昨日表
示，根據該行不完全統計，內地今年到期
的信託產品總額約為3萬億-4萬億元（人民
幣，下同），其中有630億元可能違約，涉
及領域包括房地產、機械、貿易、有色金
屬，甚至也包括新興的互聯網金融產品。
他預料，今年下半年會不斷發生違約，但
未必全部「爆煲」，部分可能推遲到明
年。

內房風險大或拖累經濟
浦永灝指，過去內地企業違約不算太嚴
重，老板「跑路」現象多數發生在溫州，
但今年以來已擴散至山東、福建、廣東、
廣西、浙江等沿海地區，截至今年6月上
旬，「跑路」現象已有2,000多宗。他警
告，內房風險較大，有可能拖累經濟表

現，地產類信託產品也會受到影響，提醒
投資者「要做比較壞的打算」。
他說內地房地產最主要的問題是供大於

求，三四線城市的房屋存貨量高達35個
月，今年銷售量將會下滑，令形勢更加嚴
峻，估計三四線城市樓價會下調3-4成。一
線城市的情況相對較好，若樓價跌幅達1-2
成，就會吸引不少投資者入市。總體而
言，內地樓市將經歷較長的調整期，最少
3-4年。
對於中銀監宣布放寬存貸比，浦永灝估
計，該比率將降低2-4個百分點，令內地
銀行有更多資金作貸款用途，對內地經濟
有正面支持作用，預料可產生新貸款金額
4,000億-8,000億元。
內銀股價短期或會因此受益，但長期仍
要視乎壞賬情況，以及人行的政策取態等
諸多因素而定。

瑞銀：內地信託違約恐達630億 新股帶動 滬指上半年線

香港文匯報訊（記者 于永傑、實習記者 韓珺、葉
臻瑜）在內蒙古呼和浩特市正式成為首個樓市「撤
限」城市後，各地撤限消息陸續有來。昨日，山東省
會濟南和福建廈門撤限的兩則消息，在內地網站流
傳。兩市均未否認有關消息，濟南市鄉建設委主任田
莊回應時，指市裡正在研究，需報住房建設部審批。

官方未否認 稱待報審批
近日，一份署名為「濟南市城鄉建設委員會」、並
由市長批示取消樓市限購的文件，在內地網站引發關
注。「齊魯網」報道，該份名為《關於對我市商品房
限購政策進行調整的請示》文件中稱，「市建委提出
上半年濟南市商品房的銷量出現了下滑下降及價格滯
脹的現象，為了保持濟南市的房地產市場健康穩定發
展，市建委與市房管部門研究後建議在全市範圍內解
除新建商品住房與存量住房的限購。」落款公章顯
示，該文件呈報單位為濟南市城鄉建設委，日期為
2014年6月26日。文中還有濟南市市長楊魯豫的批
示，「同意市城鄉委建議，加強後續管理，防止大起
大落。」落款日期為6月27日。
對此，濟南市城鄉建設委主任田莊向媒體回應稱：
「現在市裡正在研究，還得報住建部審批。」而一位
不願具名的業內人士透露，早在一兩個月前，濟南市

城建委已會同濟南房管局等單位商討，在長清區、高
新區等轄區先行放開取消限購。

廈門外籍限購令傳鬆綁
另外，網上近日也盛傳外地戶籍人員在福建廈門購

房政策鬆動。消息指，7月1日起外地戶口補交一年醫
保社保，可在廈門島內購房1套，而島外購房則不設上
限。記者昨日採訪廈門市房屋權籍登記中心工作人員
時，被告知目前並未接到上級部門通知，並稱真有這
麼大調整，肯定有文件，「以上級通知為準」。

補交一年醫社保可購房
在內地樓市趨冷的背景下，廈門卻「百城皆跌，而

我再漲」的氣勢。據中國指數研究院最新發佈的數據
顯示，6月份大多數城市房價出現下跌時，廈門房價仍
領漲全國，以1.64%的環比漲幅位居第三；同比漲更達
21.65%，高居首位。其中，廈門6月新建住宅平均價
格為20,365元/平方米（人民幣，下同）。
有房產中介工作人員告訴記者，網上出現「限購
令」鬆綁的消息後，許多委託出售二手房的業主紛紛
要求加價5萬至10萬。
世茂集團廈門在售樓盤「世茂湖濱首府」銷售人員

稱，外地戶籍廈門購房「鬆綁」消息已有耳聞，但還

在等在確切消息。記者採訪的中國銀行廈門分行及中
信銀行廈門分行相關人士皆表示，目前首套房貸款仍
執行在基準利率的基礎上浮8%，二套房利率上浮
15%。而廈門銀行個人住房貸款銷售經理則稱，首套
房上浮5%至10%，二套房上浮20%利率政策沒有改
變。

傳濟南取消限購 市長親批

萬事利集團昨在杭州宣佈，愛馬仕
集團核心管理層成員、愛馬仕絲

綢控股集團 CEO Patrick Bonnefond
（巴黎特）加盟萬事利集團，擔任該
集團絲綢文化股份有限公司CEO以及
法國MARC ROZIER CEO，全面負
責萬事利集團絲綢版塊的人才培養、
品牌構架及絲綢品牌國際化發展戰略
的研究與實施，全面推進萬事利「法
國製造」高端絲綢品牌以及旗下法國
百年絲綢品牌MARC ROZIER在中國
市場以及歐洲市場的重點佈局。

購百年同業為「走出去」鋪路
Patrick Bonnefond畢業於法國里昂

大學，擁有化學工程和工商管理雙碩
士學位，在法國絲綢界享有很高的聲
譽。除擔任愛馬仕絲綢控股有限公司
總經理，還代表愛馬仕集團出任里昂
地區紡織協會副會長、METIS紡織行
業創新產業園會長等職。在掌管愛馬
仕的5年間，愛馬仕絲綢業務營業額增
長2倍，利潤增長了3倍。
「以往，我們沒有將中國的絲綢與

品牌聯繫在一起，更沒有把蘇杭這個
產絲綢的繁盛之地與奢侈品相提並
論。放眼內地奢侈品市場，愛馬仕、
路易威登、古馳、香奈兒、阿瑪尼、
范思哲等形形色色的西方奢侈品牌，

在中國這個有着5,000年絲綢文化底蘊
的國度中，這些奢侈品牌都深深打着
『西方』的烙印，而傳承千年文明的
東方奢侈品牌卻還藏在深閨人未
識。」 萬事利集團董事局主席屠紅燕
表示，希望通過收購法國百年歷史絲
綢企業，引進國際頂尖品牌企業CEO
等系列舉措，從而打造中國自己的世
界級絲綢品牌。同時，希望借此將世
界絲綢中心從國外重新移回中國，同
時希望通過他們的努力把中國傳統文
化元素與藝術元素完美結合。

打造國產世界級絲綢品牌
絲綢源於中國，但近年來隨着世界

經濟與競爭格局的改變，曾有過輝煌
歷史的中國絲綢在本土卻只能賺取低
廉的代工費。
去年11月，萬事利集團率先邁出中

國絲綢民族品牌國際化的第一步，收
購法國里昂一家有着120年歷史、專為
眾多世界奢侈大牌提供絲巾生產、設
計服務的絲綢企業MARC ROZIER，
讓這家世界級絲綢企業今後為萬事利
提供高品質絲綢產品「代工」服務。
據了解，MARC ROZIER生產絲巾的
歷史比愛馬仕還多近50年，是歐洲僅
存的2家能夠做超高難度提花工藝的工
廠之一。

香港文匯報訊（記者 白林淼、通訊員 樓玉峰 杭州報道）全世界

90%的絲和80%的綢來自中國，然而一條價值千元的絲巾背後，中國絲

綢企業只賺取低廉的加工費。不過，這個歷史有望被浙江一絲綢企業改

寫。浙江絲綢企業萬事利集團繼早前收購法國里昂百年絲綢企業後，昨

日正式聘請愛馬仕絲綢控股集團CEO入職，助力集團在全球範圍內的

品牌擴張，拉近萬事利與愛馬仕等奢侈大牌的距離，讓中國絲綢能在國

際舞台上佔得一席之地。

■■萬事利集團董事局主席屠萬事利集團董事局主席屠
紅燕向紅燕向 Patrick BonnefondPatrick Bonnefond
頒發聘書頒發聘書。。 白林淼白林淼攝攝

■網傳濟
南市長批
示取消限
購文件。
網絡圖片


